

Director: EMILIO COSTA

PASADO HISTÓRICO

LA PESTE DE 1804

Las primeras víctimas.—El morbero Lorente y el contrabandista Patuti.—La causa de la epidemia.

Cuando se recibe aquí un pliego de la Junta Suprema de Sanidad que, al tener conocimiento del desembarco clandestino en Corfú de cargamentos de algodón y de que hicieron lo propio en el territorio de Toscana algunos berberianos, ordena que toda embarcación procedente de dichos puntos sufra «cuarentena de quince días», ya la peste, solitaria y sinistral, invade la ciudad. Un antiguo morbero del muelle, que vive en la calle Nueva, junto a las Casas Consistoriales, es la primera víctima. Francisco Lorente muere también en sus familiares, su criada. Aparece otro caso simultáneo en el Arrabal Roig. Y, coludor, insaciable, avanza la epidemia por todo el Alicante bajo, por las calles Mayor, de Toneleros, del Mar, de la Fruta, plazuela de Elche... Betegón envía un oficio al alcalde mayor don Rafael Echeverría para que peticione rápidamente averiguaciones sobre las causas del contagio. «Los males que se padecen en esta ciudad y han tomado principio en la calle Mayor son causados por los géneros de contrabando que han entrado en ella», afirma por parte del gobernador. El 13 de Septiembre se incoa un expediente. Don Joaquín Bermúdez, administrador general de Rentas, dice haber oído que la peste, fué producida por un fardo de géneros de contrabando introducido en la casa de Francisco Lo-

rente, situada en la calle Nueva, inmediata a la Mayor. Don Vicente Aracil, teniente del resguardo de la bahía, oyó hablar también de ciertas madejas de algodón, de queques infectos vendidos. Un Josef Hernández Soler, oficinista en el Ayuntamiento, se refirió a unas mercancías que de la casa de Lorente pasaron a otros comercios de la calle Mayor; además ha oído comentar que en un corralillo de la fonda llamada de las Cuatro Naciones, que tenía el difunto Salvador Martínez, había enterrados dos hombres extranjeros que murieron de enfermedad contagiosa. El maestro cirujano Josef Alcaraz ha oído decir a los sujetos que acostumbra a «feitar» que Francisco Pérez, alias Patuti, famoso contrabandista muerto recientemente por la epidemia, recibía en su casa a mirineros extranjeros y fardos de contrabando... Poco después Betegón escribe en un informe: «...resultan tales indicios, y hasta los muchachos lo han publicado por las calles, que no hay duda sea la introducción de géneros clandestinos, siendo notorio que un tal Patuti y otros contrabandistas famosos, a quienes se ha atribuido la introducción de los tales géneros, han muerto, y he oído decir no hace muchos días que cuando se abrió el fardo despidió tal olor que trastornó a uno de estos hombres.»

CUARTILLAS MÉDICAS

LA FIEBRE TIFOIDEA

Las noticias oficiales que la prensa ha publicado estos días y la observación que particularmente venimos haciendo, desde hace algunos meses, dan actualidad a este tema, que necesitamos abordar con toda la discreción que nos sea dable y tan solo para aclarar conceptos y exponer otros que puedan ser de utilidad. Conocemos un poco las dificultades y peligros de las vulgarizaciones y procuraremos no caer en ellos. El concepto que el vulgo tiene de la fiebre tifoidea es erróneo y perjudicial, pues conduce a estados de alarma pública, desproporcionados y que interesan mucho evitar. En primer lugar, la fiebre tifoidea es enfermedad que existe casi todo el año, en la mayor parte de los países (Norte América parece en camino de su extinción) y que, en determinadas épocas, generalmente el verano, se exacerba, produciendo mayor número de invasiones y llegando a veces a adquirir los caracteres de verdadera epidemia. En nuestra capital no recordamos ninguno de ellas en el transcurso de muchos años y la razón es bien clara y conocida: el medio de difusión más propicio y rápido es el agua y la que abastece a esta población no está, ni ha estado, contaminada por el germen tífico, según rezan las notas analíticas frecuentes, proporcionadas por nuestro Laboratorio municipal. Otro de los medios de propagación y difusión de esta enfermedad es el consumo de alimentos crudos contaminados, siendo los principales las frutas y sobre todo las hortalizas. Los casos que se dan en nuestra población son producidos por este medio, principalmente, aparte los muy raros que el contagio directo del enfermo pueda originar. La mortalidad por fiebre tifoidea es, en general, mucho menor de lo que se cree y desde luego casi nunca alcanza las aterradoras cifras que proporciona la gripe, ni aún en aquellas epidemias de franca malignidad que, repetimos, son desconocidas entre nosotros. Las modernas investigaciones biológicas, que proporcionan un diagnóstico rápido, precoz y seguro, como no podía hacerse en otro tiempo, por la simple observación del enfermo, han modificado profundamente el concepto que de esta infección se tenía, hasta fecha bastante reciente. El descubrimiento del bacilo Eberth o de los anticuerpos específicos del mismo, en la sangre de gran número de enfermos, cuyo cuadro clínico no se ajusta a las descripciones que se leen en los clásicos de la Medicina, ha demostrado lo inseguro del diagnóstico clínico y la necesidad de recurrir al auxilio del Laboratorio, sin el cual no se llegaría, en la mayoría de los casos, al diagnóstico cierto de la fiebre tifoidea (como de otras muchas afecciones). De este modo se ha podido ver que la mayor parte de las infecciones vulgarmente llamadas fiebres gástricas y paratíficas, son producidas por el bacilo de Eberth: son fiebres tifoideas. El tífus que el vulgo teme como algo pestífero y de extraordinaria contagiosidad, es solo una de las formas que ofrece la tifoidea, la más grave ciertamente, pero la menos frecuente por fortuna, y es ésta la que produce las defunciones. La contagiosidad de la tifoidea, en general, es mucho menor de lo que se supone, siendo exagerado el horror que estos enfermos producen. Para que se produzca el contagio, por mediación del enfermo, precisa el contacto, a veces prolongado y repetido, con sus deyecciones, ropas u objetos contaminados por aquél. Es mucho más contagioso cualquier proceso del aparato respiratorio, en el que la tos es un excelente difusor de los gérmenes, que contaminan el aire, por este medio. Claro es que una prudente medida de precaución aconseja evitar la relación con los enfermos de tifoidea, como de cualquier infección en general. El tífus puede evitarse. Aparte los medios de que dispone la Sanidad pública para la evitación de las epidemias y su difusión, medios eficaces y seguros cuando están bien empleados, el individuo cuenta también, para su defensa personal, con recursos positivos. Son estos: evitar el consumo de aguas y alimentos contaminados, y cuando no sea fácil conocerlos o no estén declarados públicamente, someterlos a la ebullición; huir del contacto con enfermos de esta índole y la vacunación. La vacunación contra la fiebre tifoidea es practicada desde hace ya muchos años y es obligatoria en los ejércitos, ostentando en su favor estadísticas numerosas, que demuestran plenamente su eficacia positiva. La vacuna antitífica inyectada convenientemente, produce una inmunidad contra dicha infección, com-

probada en la actualidad, con millones de observaciones. Recientemente, a raíz de estudios de un sabio bacteriólogo francés, se emplea también la vacunación por vía bucal, y aunque su fundamento científico tiene sólida base y lógica teoría, la práctica no puede ser pronunciarse en su valoración, por el escaso tiempo que lleva empleándose y por ser contradictorios sus efectos, al decir de algunos reputados médicos que la han utilizado recientemente. La vacuna inyectada provoca una inmunidad, por la producción en el organismo de elementos defensivos específicos, que no existían antes de su administración y que pueden comprobarse por medio de análisis de la sangre de los vacunados. La vacuna ingerida, produce un aumento de las resistencias locales del epitelio intestinal, puerta de entrada más frecuente de esta infección, que al decir de sus defensores basta para evitarla, pero si el germen consigue atravesar la barrera epitelial del intestino, la sangre y demás tejidos, no poseen los fermentos defensivos que elaboró en el caso de la inyección de la misma vacuna. Por el momento, y mientras nuevas observaciones resuelven la cuestión, la mayor parte de los autores aconsejan la vacunación mixta, reforzando las resistencias locales del aparato digestivo, por medio de la vacunación bucal y provocando una inmunidad general por medio de la inyección, y de pronunciarse por alguno de los dos métodos, debe hacerse por el mejor conocido y estudiado: por la inyección. DOCTOR MANGADA.

Diario anecdótico

Es la cabeza la que gobierna

Carlos V sufría de la gota. Cierta día, después de un fuerte ataque de dolor, comenzó a pasear, lentamente, por su estancia. El conde Maximiliano de Buesev, que estaba presente, no podía contener la risa al ver a su augusto señor pararse, ya sobre una, ya sobre otra pierna, lo mismo que una grulla. El Emperador advirtió la irrespetuosa actitud del conde, y, en tono grave, le preguntó por qué se reía. El prócer, confuso y arrependido, se echó a sus plantas y le confesó que la debilidad de los imperiales pies le había movido a risa: le había parecido que el sacro imperio vacilaba como su Soberano. Carlos, llenó de dulzura, le mandó levantarse y le dijo: —Notad bien, conde, que no son los pies los que gobiernan el mundo, sino la cabeza.

Los secuestrados de los bandidos de Marruecos

Larache (Telégrafo).—Llegó a Casablanca M. Lou's Sterg, hermano del residente general y padre de uno de los prisioneros de los disidentes de Ait S. k-mene. Fué recibido por su hermano y otras personalidades civiles y militares. Se encuentra apesadumbrado, interrogando por la suerte que correrá su hijo. Súbido es que las negociaciones de liberación no dan resultados satisfactorios, a pesar de los esfuerzos hechos por los encargados de Francia. Ante los sucesos que vienen ocurriendo, se ha celebrado en Rabat una reunión extraordinaria, acordando en ella elevar un escrito al residente general, reclamando se conceda la máxima autoridad a los interventores civiles, así como que se dé una perfecta organización a la Dirección Central, se refuerce la vigilancia de las cabilas sometidas, se fiscalicen los actos que realizan los caides y se haga una total reforma de la Inspección de Asuntos Indígenas, que vaya unida a un funcionamiento efectivo de la acción civil. Casablanca (Radio).—La marcha de las negociaciones permite esperar esperanzas acerca del resultado de las mismas. Ya se ha reunido el importe del rescate, el cual entre ropas y dinero pesa de los setecientos mil francos. La entrega de las dos niñas Arnaud será legrada en fecha muy próxima, y para la devolución de las otras cuatro peregrinas, el estado de las negociaciones es optimista.

La manifestación en memoria de Canalejas, se aplaza hasta el domingo

La Alcaldía nos remite la siguiente not: «Mañana sábado 12 de los corrientes, se cumple el XV aniversario del ínclito atentado que produjo la muerte del insigne Hijo adoptivo de Alicante, gran estadista y modelo de gobernantes excelentísimo señor don José Canalejas y Méndez que tantos y tan señalados servicios prestó a esta ciudad de sus preferencias. El Ayuntamiento cumpliendo acuerdo solemne, adoptado a raíz del triste suceso, recordará el imperecedero cariño de Alicante y para acompañarla a tan noble misión, la Alcaldía invita a todo el vecindario a concurrir al Palacio Consistorial a las doce de la mañana del domingo 13, donde se organizará la manifestación cívica que se dirigirá al monumento. Alicante 11 de Noviembre de 1927.— Julio Suárez-Llanos.

FECHAS

HOY
Virtualmente cesó, tal día como hoy, gran guerra.
Terminó antes. En la batalla de Tannenberg, y antes, al contenerse la marcha alemana sobre París, en las fechas del Somme, decidió la suerte de la conflagración europea que parecía que iba a tragarse las energías y la economía del mundo entero.
Tal día como hoy acabó virtualmente la guerra más espantosa que vieron los siglos en la que los pueblos lucharon por el fuero más que por el huevo.
El pueblo fué a la muerte en defensa de sus derechos contra el imperialismo vasallador.
Venció éste... triunfa aún como si fuera más pujante que nunca y como los millones de víctimas que la lucha produjo hubieran sido pedestal a que acaramarse.

Un capítulo nuevo en un espantoso crimen viejo

Saa Sebastián (Teléfono).—El 13 de noviembre del año último en uno de los montes cercanos a Bizim, y en el caserío Corrogasti, una mujer llamada Jacinta Odrizola hirió a su marido y hermano, Bibiana Azcedis, de 66 años, y su hija María Odrizola, de 27. La primera presentaba dos heridas penetrantes en el costado; su hija tenía una profunda herida en el pecho, producida por un arma inciso-punzante. El sumario, por falta de pruebas, fué sobrefeido provisoriamente, y el desenlace del terrible crimen se perdió en el olvido de las gentes. La comisión del crimen se supuso de esta forma: Dos noches antes de ser descubiertos los cadáveres, cuando madre e hija iban a acostarse una persona llamó a la puerta y al abrirla una persona bastante fuerte, que se hallaba fuera, provista de un arma blanca, descargó una violenta puñalada en el pecho de Mari-Juana. Al sentirse herida ésta, retrocedió, dirigiéndose hacia la escalera, huyendo, aterrada. Quien le seguidiera le siguió un trecho, momento que aprovechó la madre para escapar. Mari-Juana, dejando un sangriento rastro, llegó al primer descansillo de la escalera y a duras penas salvó el segundo tramo donde cayó exánime. Venció el cuerpo y Mari-Juana rodó hasta el primer descansillo, donde quedó muerta. El crimen, bien al quedarse sin luz por huir Bibiana, pero más probable al ver caer a Mari-Juana, se dio cuenta de la fuga de la madre, detrás de la cual corrió, alcanzándola a los doscientos metros de distancia, en una vereda de bayedo, dándole por la espalda dos puñaladas en el costado derecho, cayendo la anciana desplomada en el lugar donde le halló su hija Jacinta. Primeramente fué detenido un pastor, José Ignacio Arambur, que fué puesto en libertad y detenido diversas veces. Otra familia fué detenida más tarde, y con sus declaraciones se dió por terminado el sumario, que más tarde quedó sobrefeido provisionamente. Actualmente, ha habido una confidencia, en la cual se acusa a un detenido en una cárcel de un partido judicial. Se habla de una carta recibida por las autoridades, en la que se hace alguna acusación sobre determinada persona. El juzgado ha vuelto a poner mano en el sumario y de nuevo la emoción y el interés públicos son grandes.

MAÑANA

Mañana cúmplense años de la muerte de Canalejas.
España debe llorar hoy más que nunca la desaparición de esta prestigiosa figura del llamado viejo régimen, la que las democracias españolas tanto deben.
Con sus yerros, con sus tífubeos de época de vacilaciones que algunos aludaron de claudicaciones contra su acario, el prestigio de Canalejas se granda en estos momentos caóticos.
Y para su memoria gratísima queremos tener hoy un recuerdo ferviente, como de nostalgias y compunciones los que siempre pugnamos por el predilecto de un constitucionalismo que en la vida del Estado señalara deberes y derechos invulnerables.

Los monederos falsos

Murcia (Teléfono).—Terminó aquí sus vastas diligencias el Juzgado especial que instruye en Alicante los sumarios por falsificación de timbres del Estado y billetes del Banco. Ayer tarde celebró el señor Luján una conferencia con el director de la central del Banco de España señor Bonilla, relacionada sin duda con la falsificación de billetes. También comparecieron ante dicho Juzgado otras personas, llamadas sin duda para disponer como testigos. Don Mariano Luján irá probablemente a Cartagena y de allí a Valencia y Alicante.

EL ANIS ALTAMIRANO quita las penas

Interesa saber a todos Señoras, caballeros y niños

Ya están en Alicante, para invierno, los abrigos de pieles que ha recibido los Almacenes de «La China», a 200 pesetas. Acaban de recibirse los «briguillos de astracán y piel para niños y niñas». ¡Qué trajecitos de punto con falda plisada han llegado a «La China» para niñas! Segunda remesa de trajes para niños, dibujos rombos. ¡Qué bien confeccionados están! Parguas de señora y caballero, tercera remesa, con unos puños que sugestionan. En calcetines punto orgánico, depósito. Se venden a precios de fábrica. Las bufandas de lana a cuadros de 8 pesetas, a 4'25. Cuarta remesa. ¡Qué bonitas son! Los Abrigos de caballero de 100 pesetas de buena gamuza, a 60 pesetas. Bonitas y elegantes son las medias Lux-Sen en hilo y seda. Sueters para niños y para caballeros. ¡Qué elegantes y baratos! Acaba de recibirse un gran surtido en bolsos para señoras. Maleta-estuche piel, de viaje, con todo el neceser, por 50 pesetas. Corbata, desde 2 a 4'50 pesetas. No se hacen mejores. Gamuza con revés seda, para abrigos de señora y niñas. ¡Qué colores de moda más bonitos! Cubiertas de seda, grandísimas, las de 80 pesetas, a 35 pesetas en colores de moda, recibidas esta semana. Abrigos de gamuza con cuello y puños de Montfón, a 70 pesetas. Especialidad en lutos. No comprend nada sin visitar antes los ALMACENES DE LA CHINA Altamira, 9 y Pasaje de América, 1

Paulino Uzcudun combatirá con Hansen o con Riisko

Tex Rickard dice que Tunney está a sus órdenes contratado hasta el próximo Octubre. Nueva York (Radio).—Mientras Paulino Uzcudun y Tex Rickard han hecho las paces, surgen entre el empresario y el campeón Tunney serias diferencias. Tunney, en una entrevista celebrada con él por un periodista, ha declarado que piensa combatir durante el año en tres ocasiones. A estas declaraciones ha contestado Rickard manifestando muy contrariado y no dando gran importancia a las declaraciones de Tunney, ha dicho que lo tiene sujeto por medio de un contrato hasta el próximo octubre. Por otra parte, parece seguro que Rickard adoptará, finalmente, la resolución de poner a Paulino en frente de Hansen o de Riisko el 25 del corriente.

ORO VIEJO

TAL DIA COMO HOY.—1823.—Alicante capituló con los franceses, los que vinieron a España a restablecer el Rey absoluto. Concretadas las bases para la entrega de esta plaza, en el día de la fecha las tropas francesas se posesionaron de los castillos de Santa Bárbara y San Fernando.

El monopolio del petróleo

Madrid (Teléfono).—Continúa el ministro de Hacienda trabajando para la organización del monopolio del petróleo. Se cree que el abastecimiento está asegurado, estudiándose ahora una proposición rusa. Se ha reunido el Consejo de Administración del petróleo. El delegado del Estado dió cuenta al ministro de Hacienda de lo tratado.

Anis Altamirano EL MEJOR

Un nuevo crimen por amor

Madrid (Teléfono).—A última hora de la tarde de ayer la joven Dolores Aguacil, domiciliada en un centro oficial del cual es portero su padre, disparó en el Paseo de la Castellana tres tiros de revólver contra su ex-novio Antonio Gómez, resultando herido, aunque levemente. La agresora y él, pasaron a presencia del juez, que les tomó declaración. En ella, la muchacha manifestó que quería reanudar las relaciones con Antonio, a lo que este no accedió y hoy al encontrarse, deshechada por ser abandonada, le hizo los disparos con un revólver que llevaba encima desde que Antonio la despreciaba. Dolores, formuló, además, graves cargos contra dos comandantes, por lo cual el juez de guardia ordenó la detención de las mismas. La declaración de Gómez ha sido casi idéntica a la de Dolores. El asunto ha pasado al juzgado de Buenavista.

Traducción y Lectión en Alemán, Francés e Italiano

Avenida Méndez Núñez, 32 - 4.º - derecha Propague Vd. el DIARIO

Visita al Instituto Nacional de Previsión por los obreros

Madrid (Teléfono).—Los miembros del Congreso Nacional de Sindicatos libres, durante la visita hecha ayer al Instituto Nacional de Previsión, vieron con gran satisfacción los antecedentes demostrativos sobre las garantías científicas del régimen legal de previsión en el que están ya inscritos más de dos millones de obreros. También examinaron los trabajos de preparación sobre el seguro de maternidad y otros futuros seguros sociales, cuyo importe de subsidios de maternidad, y bonificación sobre el recargo de las herencias repartidas ascenden respectivamente a dos y a tres millones de pesetas. Examinaron después las fotografías de escuelas, casas baratas y otras obras de finalidad social, en las que se han invertido parte de los fondos del retiro obrero por un valor de sesenta millones de pesetas, cuyos fines y organización del Instituto eligieron.

TEATROS Monumental

Dos nuevas actuaciones y dos grandes éxitos los de ayer de la compañía Luis Calvo. «El sobre verde» por la tarde tuvo la misma aceptación que en la noche de su estreno. Y por la noche la representación de «El huésped del S villano» proporcionó a Marcos Redondo y a sus compañeros un triunfo lisonjero que se reproducirá esta tarde que se vuelve a poner en escena la ya popular zarzuelita. Estrenóse «Por qué me casaría yo» juguete cómico con leves aplicaciones musicales del director de orquesta que hubo de salir a escena a recoger los aplausos que compartió con los intérpretes de la obra. Esta pertenece a los del viejo régimen, llena de candor e inocencia.

Mueren de hambre y por asfixia los emigrantes que van a Nueva York

Detectives especiales perseguirán este contrabando imponente o castigos severos

Nueva York (Radio).—El Gobierno americano ha tomado sus medidas contra los que se dedican al tráfico de la emigración. Se han cursado las órdenes a la décima cuadrilla de vigilancia de costas para que extraigan el cerco en toda la costa de La Florida.

Las últimas noticias recibidas acerca de los tormentos a que han sido sometidos los emigrantes que fueron enrolados en falsas agencias de emigración, han producido general indignación.

El Gobierno cubano también está en antecedentes de cuanto se ha hecho en aquel territorio con respecto a este particular. Los emigrantes son estafados vilmente y además se convierten en delincuentes desde el momento que firman pasaportes falsos. Muchos de los agentes que se dedican al lucrativo negocio de embarcar emigrantes han sido capturados por la policía americana. De otros se sabe que están ya en poder de las autoridades de Cuba.

Los barcos que hacen el servicio directo entre Nueva York y la Habana son objeto de una vigilancia escrupulosa y extremada. Las bodegas son revisadas con todo requisito así como las carboneras y todos los compartimientos de los buques que crezcan alguna sospecha. Muchos de los emigrantes que iban en las bodegas de carga al llegar a este puerto fueron encontrados escondidos.

Algunos emigrantes que fueron escondidos en las bodegas inmediatas a las máquinas murieron por asfixia. Otros perecieron por hambre. Y muchos fueron hallados totalmente quemados.

Las compañías en vista del escandaloso comercio y con el fin de ponerse a cubierto de la ley, han tomado detectivos especiales para que presten vigilancia a bordo de los mismos buques.

Ha sido detenido varios súbditos griegos que intervienen en este comercio criminal. Declararon que cobran por los derechos de facilitar la entrada en América 500 dólares, la mitad de ellos se paga a la salida del puerto y el resto al desembarcar.

El submarino número 389 ha capturado a un vapor que había llevado numerosos de estos emigrantes. La tripulación antes de caer en responsabilidad arrojó al agua a más de un centenar de pasajeros que habían caído en la red de las agencias falsas de emigración.

Muchos de estos emigrantes pudieron salvarse ganándose a nadar la costa y otros se hundieron sin vida en el fondo del mar.

Otra embarcación fue incendiada en el mar y pereciendo quemados la mayoría de los emigrantes. La tripulación se salvó en botes y regresaron a la costa de la Florida.

Las noticias que se reciben acusan una enérgica actitud de las autoridades americanas para poner fin a este vergonzoso y doloroso comercio.

LOS SORDOS OYEN

La sordera, vencida por la electricidad

El aparato ACUSTICO ALEMÁN es el UNICO en el mundo que por su científica construcción permite percibir EN EL ACTO los sonidos más débiles, consiguiendo con SU USO reeducar el oído del paciente, amañando su sordera con el ejercicio del órgano auditivo, atrofiado y debilitado por falta de funcionamiento.

El director del INSTITUTO MODERNO, UNICO representante general de las Casas constructoras alemanas, ACABA DE REGRESAR de Alemania con NUEVOS MODELOS de aparatos «Gran potencia» para TEATROS, CONFESIONES, CONFERENCIAS, con los que estará en ALICANTE solamente el día 15 del actual, en el HOTEL REINA VICTORIA, de 10 a 1 y de 3 a 7 de la tarde—Folletos gratis. Tipo NUEVO Extraordinario para los casos más difíciles y última creación «El Acústico Alemán SUPERA» todo cuanto se conoce. Casa en España—Instituto Moderno—Plaza Príncipe Alfonso 11—Madrid.

La clientela agradecida propaga el



Amigo DÉBIL tome **ELIXIR CALLOOL**

Incrementa el APETITO y las FUERZAS rápidamente

Medicamento Aprobado y Recomendado desde el año 1897, por la Real Academia de Medicina y Cirujía, a los débiles.

Comprolo hoy mismo. — Solo vale 6 pts.

Los Médicos, que lo conocen prácticamente lo recetan, lo toman y lo dan a sus familiares.

NOTICIAS Y RECLAMOS

Ha quedado completamente instalada una magnífica y elegante verja que cierra la estación de M. Z. A. desde el paso a nivel de la carretera de Ocaña.

Por sospechosos e indocumentados han sido detenidos Antonio Fernández González y José Soto Segarra, en un momento de su salida de la estación de M. Z. A. de Ocaña.

Por insultar a los vigilantes nocturnos ha sido denunciado Rafael Lledó.

Antonio Ugeda y Antonio Vives, en el estión España, rompieron un anuncio de propaganda de película, valorada en 15 pesetas.

Han sido denunciados al Juzgado CHALET, se alquila recién reformado, con todo confort, amueblado, cuarto de baño, gas, electricidad, garage, jardín. Situación espléndida. Avenida de Alcoy, 193, Villa Adela. Mínimo, 350 pesetas mensuales. (30-x)

Dr. GARZARAN Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Tratamientos modernos de dichas enfermedades. BAHÉN, 20. ALICANTE. Consulta de 11 a 1.

Vicente Palermes se apropió de varias prendas, por valor de 120 pesetas, del piso amueblado, que le fue alquilado para su amante, el propietario Saturnino Diaz. El «provechoso joven» ha sido denunciado.

HOTEL ESPAÑA

VALENCIA
Propietario: Emiliano Real
Este Hotel por su situación es el que mejores vistas tiene y situado en el centro de la población.
Con el confort moderno y camas niqueladas.
Agua corriente, caliente y fría en todas las habitaciones.
CUARTOS DE BAÑO
240 CALLE DE LAS BARCAS, 1 al 7.
Auto a la llegada de los trenes. Teléfono, 48

Varices, Ulceras
Reumatismos
Gota, Dolores



Acnes, Eczemas
Herpes, Psoriasis

Mary, Modista,

es la que indiscutiblemente tiene Vd. que visitar antes de confeccionarse un vestido.
Pasaje Américo, 2—pra!

Acusado de haber realizado varias estafas, ha sido detenido el príncipe Hohenzollern-Ochring
París (Radio).—A «Le Matin» le comunican de Berlín que ha sido detenido el príncipe Hohenzollern-Ochring, acusado de haber realizado numerosas estafas, comprando automóviles, tapices y piedras preciosas, que pagaba con cheques contra Bancos donde no tenía provisión de fondos y luego había revendido estos artículos a precios vilés.

BAZAN, 53
Vinos de cosecha propia
Especialidad en «Sauternes» y vinos ajerezados.

Dr. J. López Sánchez
Ex-Profesor Ayudante e Interno por oposición en la Cátedra de Oto-Rino-Laringología de la Facultad de Medicina.
Abad-Penalva, 1. ALICANTE.
Consulta de 11 a 1.
Frente a San Nicolás

Casablanca se llamará pronto Lyanteyville

Casablancica (Radio).—El Instituto Colonial francés ha votado por unanimidad la proposición de dar el nombre de Lyanteyville a Casablancica, en honor del general Lyautoy por la labor desarrollada por este general en Marruecos.

Se cree que este cambio será bien acogido.

Sello 'Noly'
Infallible e inofensivo en Dolores de Cabeza, Muelas, Jaquecas, Reumáticos, Menstruales y Neuralgias.
De venta en todas las farmacias del mundo a 0.30 pesetas.

CANAS



Protegerá usted el DIARIO

GRAN TEMPORADA DE INVIERNO
¡OJO! ¡OJO! ¡OJO!
Procedentes de quebras y de ruinosas liquidaciones, hemos comprado más de treinta mil duros, en Tejidos, Confecciones y Géneros de Punto, los cuales serán puestos a la venta a precios increíbles:
Punto inglés, en señora, caballero y niño, a 8 pesetas dos pelos, la mejor, blanca, a 1.10
Piqués, propias para camisas, a 1.10
Inglesina blanca, la mejor, de 2.50 a 1.75
Lanas y pañetas cuadros última creación a 1.50
Pirineos en liso, clase superior, a 2.50
Popelín de lana, surtido en colores, de 6 a 3.25
Ganuzas para abrigos, 140 centímetros, a 5.50
Las mejores, liso y cuadros, DR 12 a 6.50
Mantas lana, grandisimas, a 11
algodón, las mejores, desde 3
Bufandas lana, en algodón, a 1.50
seda estampada, a 1.50
Pantalones confeccionados para caballero, clase superior, a 5.50.
Toallas, grandisimas, de 1.75 a 1 peseta.

No lo dude: visite hoy esta casa UNICA
¡OJO CON LOS IMITADORES!

La CASETA FONDETA

RAFAEL TEROL, NÚM. 9 ALICANTE

DR. ESPUCH VIDAL
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Oídos, Nariz, Garganta
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Calle de Joaquín Costa (Antes Ramales) núm. 9

Concedemos 15 más 10 por ciento sobre los precios de lista



Arques y Bonmati Lda.
Plaza Isabel II, n.º 6 ALICANTE

Mala Sangre Malas noches

Los enfermos de la sangre están consagrados a sufrir, gota, reumatismos, lumbago, neuralgias fuertes le amenazan sin cesar. Las varices, flebitis, úlceras varicosas le entorpecen el sueño y la terrible arterio-esclerosis le hace pasar muchas pesadillas. A menudo su piel esta llena de sarpullidos, eczemas, herpes, eritemas, sycosis, acnes psoriasis. Durante la noche las «comezons» no le dejan en paz. Pero que no se desesperen. Millares de personas atormentadas así por la sangre han visto su existencia transformada de la mañana a la noche por el DEPURATIVO RICHELET que obra maravillosamente aun en los casos más crónicos. Eliminando las toxinas el DEPURATIVO RICHELET cura radicalmente los dolores suaviza las venas y las arterias limpia la piel cierra las llagas y las úlceras que desaparecen sin dejar la menor señal. Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías, Laboratorio L. RICHELET, 20 de Sedun, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Colegio San José

Bañén, 27.—Alicante
Academia preparatoria de Derecho

Este Colegio ha abierto una preparación completa de la carrera de leyes, a cargo de los señores abogados, que ejercen la profesión, don Arturo Gadea Prá, Ex-Abogado Fiscal sustituto de esta Audiencia Provincial y Ex-Jefe municipal de Alicante; don José López Pérez, Licenciado en Filosofía y Letras; don Mauricio Müller Passino, interventor del Estado en Ferrocarriles, y de otros competentes profesionales.

Las clases empezarán el día 3 de Noviembre.

Mensualmente, la Dirección del Colegio notificará a los padres o representantes de los alumnos el grado de aplicación y comportamiento de los mismos.

También corre a cargo de esta Academia la preparación para oposiciones a Judicatura y Ministerio Fiscal, Interventores del Estado en Ferrocarriles, Secretarios de Ayuntamiento, Policía y otras análogas.

Honorarios.—Por cada una de las asignaturas de la carrera de Derecho, 30 pesetas mensuales. Por la preparación para las oposiciones, antes indicadas, honorarios convencionales.

Se admiten alumnos externos e internos.

Para la matrícula y detalles dirigirse al Administrador del Colegio don César Chirac hills Bellesta.



El destete

del hijito, esa operación casi siempre peligrosa por el brusco cambio que representa en la alimentación de la criatura, se efectuará sin dificultad alguna si se previene con tiempo, alterando el régimen lácteo con algún biberón de Harina Lacteada NESTLÉ.

Es un alimento completo, ideal, nutritivo, muy digestible y económico. El más indicado para habitual insensiblemente el delicado estómago de Bebé a la alimentación sólida.



Solo hay una Harina Lacteada, la HARINA LACTEADA NESTLÉ

PRODUCTO NACIONAL

Pídanse folletos gratis a **SOCIEDAD NESTLÉ, Anónima Española de Productos Alimenticios**

Delegación de Valencia: Martínez Cubells, 6. Representante en Alicante: D. José Catalá, San Fernando, 30.



SOCIEDAD NESTLÉ, A. E. P. A.
Sirvanse remitirme gratis la obra titulada "Consejos de un médico a las madres jóvenes".
Nombre: _____
Dirección: _____

Los falsificadores húngaros

París (Radio).—La policía busca activamente a Carlos Blumenstein, hijo del banquero autor de la falsificación de estampillaje de títulos de la Deuda húngara, y el cual ha desaparecido repentinamente de la capital, en cuanto se enteró de la detención de su padre.

Parece que en el asunto han de estar asimismo complicados varios franceses, pues de lo contrario la operación se hacía sumamente difícil o casi imposible, ya que los bancos no habrían negociado dichos valores.

Se dice que el Gobierno húngaro estima en cien millones los perjuicios que le han sido causados por esta estafa.

Notas de París

Alaltes

En la iglesia de La Celle-les-Bordes se ha celebrado la misa tradicional de San Humberto con la que se inaugura la caza mayor.

La duquesa de Uzés, teniente de montería, a la que yo suponía enemiga irreconciliable de las corridas de toros, organizó la primera fiesta cinegética. El párroco de Clairfontaine bendijo a los perros de la jauría. Y en la encrucijada Des-Pareaux tuvo lugar el ataque del ciervo. Se le azuzó, se le perseguió, se le acorraló y cuando, jadeante, rendido, volvió sus hermosos ojos hacia la comitiva de enemigos y derramó unas lágrimas, un hombre avanzó hacia su pecho y con el cuchillo de monte le abrió el corazón de un viaje.

No nos enterrezcamos. Dios creó a la duquesa de Uzés para teniente de montería y al párroco de Clairfontaine para que bendijera la jauría de la duquesa de Uzés y a los monteros para que tocaran el balalí y dieran la cuchillada y el ciervo que buñera ante la duquesa y sus monteros y sus cantes, presa de un miedo cervical.

Pero no creó a nadie para que bendijera al ciervo. Porque la cobardía no es digna de bendición. Verdad es que no hay ser creado que pueda resistir a una organización de fuerzas conjugadas para su destrucción. Y si un día a la duquesa de Uzés la sacaran de la cama un centenar de ciervos y al son de cuernos de caza le ensordecieran el castiño, y cien cervatos más la azuzaran amenazadores, y asistieran a esa montería trides los invitados del bosque, la duquesa de Uzés, a pesar de su grado de montería y del cuchillo con que adornó su cinto y de su tricorneo ribeteado, tomaría velocidades fantásticas, saltaría barrancos, vadearía ríos, volaría por las llanuras hasta llegar al balalí y a la coronada fatal.

Y entonces hasta el párroco de Clairfontaine haría el distraído para no darle la bendición. Porque la bendición se da a lo que va a perseguir, a lo que va a vencer, a lo que va a ganar. Para que persiga mejor y venza más cabalmente y gane con mayor facilidad. Y a los videntes que se ven defendidos bravamente.

Afortunadamente, Dios no ha creado a la duquesa de Uzés para correr delante y snifir el balalí, sino para correr detrás y hacerlo tocar. **FRED PUJALA**

CONCURSO LITERARIO

La Real Academia Española, teniendo en cuenta el estatuto en la fundación del premio Pastanbat, y en virtud de las facultades que este le confiere, propondrá dentro del próximo mes de Febrero, la adjudicación a la obra de historia que haya visto la luz pública en los años 1923 a 1927, y haya sido escrita por un literato español, el premio de dos mil pesetas.

Será condición precisa que los escritores que aspiren al premio lo soliciten de que el autor aceptará el premio, en caso de que le fuera otorgado.

Ningún autor premiado podrá serlo nuevamente, hasta un plazo de cinco años, ni en dos concursos sucesivos del mismo género de literatura.

El autor premiado, cuando en el ejemplar de la obra haga mención del premio, señalará el concurso en que lo obtuvo, y no podrá incluir en el volumen ningún otro texto.

En posteriores ediciones no podrá hacer tal mención, sin el permiso que la Academia dé, con el previo examen del impresor.

Los individuos de número, y los correspondientes de esta Academia, no concurrirán al certamen.

Dichas obras, con las oportunas solicitudes, se recibirán en la secretaría de esta Academia, hasta las doce de la noche del día 8 de enero de 1928.

Pruebe Vd. el Anís Altamirano

Central Cinema
PARA HOY
Una aventura en el Metro
PARA MAÑANA
¡Cuidate de Amelia!

EL TIEMPO QUE HIZO AYER

Table with weather data: TEMPERATURA MAXIMA AL SOL, Minima a la sombra, Presión barométrica, Velocidad del aire, Cielo Despejado-Mar Rizada.

Diario de Alicante

Vida judicial

Actos celebrados

Este mañana se vió en juicio oral la causa instruida por el Juzgado de Orihuela contra José Valero Sánchez...

El fiscal señor Pascual acusó al procesado como autor de un delito de lesiones graves por imprudencia...

El acusado privado, letrado señor Pérez Torrealba, acusó al procesado en los mismos términos...

El letrado defensor señor Campos sostuvo que su defendido observó en la ocasión de autos todos los cuidados...

También se celebró esta mañana la vista de otra causa seguida en el Juzgado de Orihuela contra Antonio Conesa López...

El fiscal señor Garrido acusó al procesado de un delito de tenencia ilícita de arma de fuego...

El procesado prestó su conformidad a la pena que para él pedía el señor fiscal...

También se celebró esta mañana a puerta cerrada la vista de una causa procedente del Juzgado de Jijona...

Según nuestros informes, el fiscal señor Garrido acusó al procesado como autor de un delito de abusos deshonestos...

El letrado defensor, señor Nieves, alegó que no se había probado la ejecución por parte de su defendido...

Para mañana no se ha hecho señalamiento alguno en la Audiencia Provincial.

Por los Juzgados

El del Sur instruye sumario contra Juan Sales Pereda y Luis Lavale Pastor, que aprovechando la circunstancia de ser guardas nocturnos...

El mismo lo instruye por atentado contra el guarda del monte Filif, contra los vecinos de esta ciudad...

El de Pego lo instruye por amenazas y coacción al vecino de Sagra Joaquín F. Moll...

Crónica negra

Asfixiado

Barcelona (Teléfono).—Al bajar uno de los coches para la instalación del teléfono automático...

Caida mortal

Teruel (Teléfono).—Comunican de Puebla de Monreal, que el posadero Félix Yuste Sánchez...

Muere en un incendio

Tarazona (Teléfono).—Antonio Sala, que se hallaba en cama enfermo de parálisis, tuvo la desgracia...

Electrocutado

Ciudad Rodrigo (Teléfono).—El pastor Trifón Montero, trapeó con un cable de alta tensión...

Los desesperados

Barcelona (Teléfono).—La criada Amparo Nebot trató de suicidarse bebiendo legía.

Niño ahogado

Lugo (Teléfono).—Un hijo de Tomás López, de corta edad, cayó a un río ahogándose.

Los autos

Girona (Teléfono).—A la salida de Bortaba, y a consecuencia de una falsa maniobra, un automóvil se precipitó por un terraplén...

Chicuelo y Dora la Cordobesita "atorean" juntos

Córdoba (Teléfono).—Ayer efectuóse la boda de Chicuelo con Dora la Cordobesita.

La comitiva partió de la casa de la novia dirigiéndose a la iglesia de los Dolores.

Asistieron a los contrayentes Antonio Cabrera, empresario de fiestas, y Dolores Moreno, madre del novio.

La novia llevaba un lujoso traje de seda y mantilla blanca.

La boda fué un acontecimiento popular.

Los invitados fueron obsequiados con un lunch.

Amenizó la banda del teatro del Duque.

Asistieron numerosos matadores de toros, cómicos y artistas de variedades.

Los novios marcharon a Sevilla.

Dora la Cordobesita se retira definitivamente del teatro y Chicuelo seguirá toreando...

Desde Sevilla marcharán a Madrid y Barcelona.

Los novios han recibido valiosos regalos.

Un concierto con el monopolio de petróleo

Nueva York (Radio).—La Petroleum Export Association ha firmado con un grupo de banqueros españoles...

Gente conocida

Para Barcelona en donde terminará sus estudios en la Academia Electrónica...

—Serdas, lanas, lutos, parguas... en «La China».

—En Alcoy se halla gravemente enfermo el pintor Fernando Cabrera.

—Marchó a Madrid el ingeniero director de Real Sociedad Riegos de Levante...

—Se halla enferma la esposa del estadıgrafo don Javier Gaztambide y Serras.

—De Madrid ha marchado a París y otras ciudades francesas en donde ampliará sus estudios...

—Vi jeros llegados al Reina Victoria Hotel.

Don Ricardo Arlandis, periodista, de Cullera; don Francisco Miralles, contrastista, de Calat; don Francisco Jorret, viajante, de Cartagena...

—Ayer por la mañana se verificó en la Iglesia de la Mercadería, el enlace de nuestro buen amigo...

Por el reciente luto del novio la boda se celebró en la más completa familiaridad.

—En San Nicolás ha concluido matrimonio nuestro querido amigo y colaborador...

Los recién casados a los que deseamos una luna de miel llena de dichas...

—En San Nicolás ha concluido matrimonio nuestro querido amigo y colaborador...

Se puso en escena, «La Cssa de la Troya», tan popularísima, de los celebrados maridos...

Así pues, el público alicantino, patentizando una vez más su sentir noble...

No se portaron mal en escena los simpáticos muchachos, que legaron salir más que airados...

La nota óptima, tal que una risa alegre que aumentara la felicidad...

Citar nombres, resultaría en este caso discordante e inoportuno.

Y de los pollos, todos. El chispeante trabajo de Ramón Navarro...

A todos una felicitación.

MANUEL DE LA MORENA

PIKMENTINE.—Tiñe para el cabello. Belleza, naturalidad, duración...

PIKMENTINE.—Tiñe para el cabello. Belleza, naturalidad, duración...

PIKMENTINE.—Tiñe para el cabello. Belleza, naturalidad, duración...

PIKMENTINE.—Tiñe para el cabello. Belleza, naturalidad, duración...

La Lotería

Madrid (Teléfono).—Números premiados en el sorteo verificado hoy en Madrid.

Con 120.000 pesetas

11.926

Torres de Pacheco-Valencia

Con 65.000 pesetas

27.842

MELILLA

Con 25.000 pesetas

30.218

Barcelona-Linares-Bilbao

Con 2.000 pesetas

8.529-7.421-31.427-23.579-32.694-10.124 ALICANTE-32.101-2.047-5.224-5.436.

El "Príncipe Alfonso" dará por radio la llegada del Rey a Alicante

El regreso a Madrid será por la noche en el tren correo exprés

— Todavía no se sabe a la hora que desembarcará don Alfonso...

— Las noticias que se tenían esta mañana no permitían fijar un carácter probable...

— Pero aún así y todo es presumible que el crucero «Príncipe Alfonso»...

— El cañero Canalejas ha fundado en el puerto procedente de Cartagena...

— El «Príncipe Alfonso» se comunicará directamente por radio con el Príncipe Alfonso...

— Los preparativos del recibimiento y actos posibles

— Los buques de guerra que vendrán a Alicante con motivo del viaje...

— A Madrid en el correo de la noche

— Don Alfonso emprenderá su viaje a Madrid en el tren correo de mañana...

— Hoy han llegado a la estación el coche real y un vagón restaurant.

— El tren, probablemente, bajará hasta el Parque de Canalejas...

— SE HACEN Y REFORMAN

— Precios económicos

Pactos agasajados

Madrid (Teléfono).—El Embajador de Francia ha obsequiado hoy a los poetas Antonio y Manuel Machado...

Un nuevo empréstito

Madrid (Teléfono).—Para primeros del próximo mes de diciembre anuncia la Compañía Nacional de Teléfonos...

Se destinará a la continuación de las obras que se efectúan actualmente...

Fallecimiento sentido

Madrid (Teléfono).—En Ceravaca ha fallecido el consejero togado del Supremo de Guerra y Marina don Mariano Martínez y Martínez Carrasco.

MONUMENTAL SALÓN MODERNO

PARA HOY

6 tarde El Huesped del sevillano

10 noche El sobre verde

Guadalhorce y los exportadores de naranja

Madrid (Teléfono).—El señor García Gujarrero, secretario general de la Unión de Exportadores Agrícolas...

Sindicalistas en libertad

Barcelona (Teléfono).—Ayer tarde fueron puestos en libertad 21 sindicalistas...

El "Príncipe Alfonso"

Madrid (Teléfono).—En el Ministerio de Marina recibíase un radio del comandante del «Príncipe Alfonso»...

Una subvención

Madrid (Teléfono).—Se ha concedido una subvención de ciento cincuenta mil pesetas a la Cámara Arrocerá de Amposta.

POR LOS MINISTERIOS

Madrid (Teléfono).—Esta noche a última hora llegará de Salamanca el ministro de Instrucción.

No habrá Consejo esta noche por tener que asistir los ministros al concierto que en el Monumental Cinema...

Primo de Rivera conferenció con el infante don Fernando acerca de la construcción del Palacio de América.

Esta noche cenará el Presidente en el Palacio del Duque de Alba.

Propague Vd. "EL DIARIO"

Parque de Atracciones

Calles de Quintana, Belandó y Segura (Solar del Banco Hispano Americano)

El domingo 13

Montaña rusa, Carrousel, Caballitos, Barcas voladoras, Columpios-aviones, Tiros al blanco, Pim-pam-pum, Otros atrayentes y sugestivos recreos

El armisticio

Madrid (Teléfono).—En la iglesia de San Jorge hubo esta mañana oficina religiosa con motivo del aniversario del armisticio.

Asistieron las colonias aliadas a Madrid con Embajadores y Cónsules.

El aniversario de la muerte de Canalejas

Madrid (Teléfono).—Con motivo de celebrarse mañana el 15 aniversario de la muerte de don José Canalejas...

LA VIDA EN EL AIRE

Perrignan (Radio).—Un avión de la empresa Lacombe se estrelló en tierra.

Villacoubly (Radio).—Ayer salió el aviador Caumont-Denberg con el propósito de realizar en un avión de caza el recorrido París-Madrid sin escalas...

Washington (Radio).—En Norfolk (Virginia) han chocado dos aviones, uno de ellos de bombardero.

Londres (Radio).—En el aeródromo de Isenboreen a causa de una avería en el motor de un aparato de aviación...

Madrid (Teléfono).—Ha sido interrogado el ministro de Hacienda sobre el conflicto entre el Ayuntamiento...

El Ayuntamiento de Alicante y los taxímetros

Madrid (Teléfono).—Ha sido interrogado el ministro de Hacienda sobre el conflicto entre el Ayuntamiento...

ÚLTIMA HORA

El Rey no viene mañana a Alicante

En la información de Madrid nos dice nuestro corresponsal Sr. Sánchez Illera...

Como tiene que ir a Mahón, era imposible que pudiera llegar mañana a nuestro puerto.

Esta tarde a las cinco el comandante general del Apostadero ha llamado a bordo del «Canalejas» al señor alcalde...

El rey, contra lo que se anunciaba, no llegará mañana.

No se sabe, al cerrar esta edición, cuándo llegará.

Al salir este número están reunidos en el «Canalejas» aún el alcalde y el general Aznar.

IDEAL Lunes 14 Nobre. Estrena la interesantísima película en 9 partes ¿Deben tener hijos los pobres? asunto de gran trascendencia social...

Parque de Atracciones Calles de Quintana, Belandó y Segura (Solar del Banco Hispano Americano) El domingo 13 Montaña rusa, Carrousel, Caballitos...